

Gracias a la mamabilidad de maestro

Ya que el Congreso Pedagógico se propone estudiar en todas sus fases los defectos de la educación en esta nación pública, bueno es que con energía, y sin contemplaciones de ninguna naturaleza, procure que se ponga el catorce donde quiera que se presenten manifestaciones del mal, desde el que le quiere.

Por eso con honrada franqueza vamos a indicarle a los señores del Congreso Pedagógico en dónde nos encontramos de pernicioso influencia en la marcha y resultados de la enseñanza.

Este vicio consiste en la poca escrupulosidad que para el cumplimiento de su deber han tenido algunos — y por desgracia no son pocos — de los inspectores de escuelas. Las simpatías o antipatías de esos señores a quienes nos referimos, han sido lo único que han tenido ellos en cuenta para su trato con los maestros, sin que la capacidad de éstos y su idoneidad, o una completa según las exigencias de la ley, sean tomadas en cuenta por aquellos señores, para procurar, como es de deber, que los que merezcan más sean tenidos en más.

Nada de eso: puede un maestro o

maestra poseer condiciones excelentes para el magisterio, y si no cuenta con las simpatías personales del inspector de su cantón escolar, por un motivo cualquiera, que le hace ser malo ejemplo, ya puede ese maestro o maestra saber que tiene un enemigo en aquel empleado, que deberá, quizá a los diez minutos, ser imparcial y justiciero como la justicia misma, para provecho de la enseñanza y honra de la carrera docente.

Ahora se nos dice que algunos inspectores trabajan por que se suprima de la ley la disposición que consigna la inmovilidad de los empleados del magisterio, la cual sólo se pierde por causas graves legalmente comprobadas como la ley dispone, y que para la provisión de plazas y la conservación de maestros en ellas, se proceda libremente, atendiendo a la calificación y a los méritos de cada uno de ellos dentro de los inspectores.

Esto sería el derrumbamiento de la carrera del magisterio en Costa Rica, eso sería poner a los maestros a merced de los caprichos y quizá de las exigencias indebidas de ciertos inspectores, que quieren tener a aquellos de rodillas a su disposición.

llas a sus plantas. Si tal cosa se dispusiera, hay de los maestros y se aca, por muy idóneos que sean, pretendieran conservar su altivez ante el inspector despectivo que deseará que al presentarse, todos inclinarian ante él la altiva dignidad de sus frentes!

Reconocemos complacidos que hay en el cuerpo de inspectores muchos que merecen toda la confianza de los padres de familia, de sus jefes inmediatos, del Gobierno y del público entero; mas por desgracia hay algunos — y a estos nos referimos — que no tienen la conciencia de su alta misión, y usan del insulso que les da su puesto para exaltar a los maestros que son de su agrado, y deprimir a los que por cualquier motivo, ageno al magisterio, han caído en un defecto o enojo.

Lo que si debería hacerse es averiguar el carácter, conducta y maneras de algunos inspectores, muy conocidos por sus intrigas, y ver si son dignos del delicado puesto que desempeñan. Lo repetimos: entre los vicios escolares de que adolece la enseñanza entre nosotros, hay en el cuerpo de inspectores algo, si no mucho, donde aplicar un salubre castigo.

Gagini y Brenes Mesén

Aunque ha circulado en el público la noticia de que, por disposición ya decretada del Gobierno, han permutado sus puestos los señores don Carlos Gagini y don Roberto Brenes Mesén, nosotros, con información más segura, decimos que la noticia, tal como se le ha dado, no es del todo cierta.

Es verdad que el señor Gagini ausitará al señor Brenes Mesén en la dirección del Liceo de Heredia, pero probablemente no se harán los nombramientos sino hasta fines del corriente mes.



DON CARLOS GAGINI

DON ROBERTO BRENES MESÉN

Revista de Información Centroamericana

Nicaragua Sabemos de fuente cierta, que las relaciones diplomáticas entre los Estados Unidos y Nicaragua presentan actualmente un estado de tirantez muy próximo a la ruptura de ellas.

No son sólo puntos concretos los que han hecho difíciles aquellas relaciones, como son ciertos reclamos pendientes de ciudadanos americanos por derechos que se creen vulnerados, o por otras causas de naturaleza semejante, sino que según entendemos se refiere a la corriente internacional de la cual son fieles los pueblos que respetan su decoro.

No creemos que sea discreto tratar por ahora más ampliamente de este asunto, y por eso nos limitamos a dar a nuestros lectores la noticia velada en los términos que preceden. Pronto quizá podremos ser en este sentido más explícitos.

Honduras También sabemos que las relaciones de Honduras con México no son tan cordiales como debieran ser, y que la frialdad entre el Representante de la República mexicana en Tegucigalpa y el Gabinete del señor General Dávila.

Como de la anterior decimos de esta noticia, que es absolutamente cierta, pero que no juzgamos discreto tratar de ella más ampliamente por ahora.

El haz arrojado en Centroamérica. Posible revuelta política

Por una alta personalidad política centroamericana, hemos sido informados imparcialmente y del fuo que obedece a la actividad bélica de nuestras hermanas del Norte.

Zelaya tiene actualmente en la frontera hondureña, unos mil hombres perfectamente bien armados y equipados.

Dávila en la frontera con Guatemala y el Salvador tampoco mil, y tres mil en disponibilidad en los cuarteles de la capital, listos para salir en expedición.

Zelaya no busca la guerra; la desea y se prepara para la definitiva.

En Guatemala se fraga contra él una revolución. Muchos militares, enemigos personales y políticos suyos, han sido llamados urgentemente por Estrada Cabrera; ya es de suponer con qué objeto.

Estrada Cabrera ha hecho importar

Por Centro América Por parte, es un hecho notorio que las relaciones recíprocas entre Honduras y Nicaragua de su lado y el Salvador y Guatemala de otro no son buenas, y que reina la desconfianza de uno hacia otros; y nosotros preguntamos: ¿por qué será que no pueden esos Gobiernos vivir en paz, dedicado cada uno a mirar exclusivamente por el pueblo que está bajo su dirección, sin inmiscuirse en la política ajena, dejando que cada uno desempeñe su papel y cumpla su misión dentro del radio en el que le corresponde ejercitar su autoridad?

Debe ser una intranquilidad horrible la de esos pueblos, que siempre aguardando la llamada para correr con el rifle a la frontera, sin saber por qué, o sabiendo que está bajo su dirección, sin inmiscuirse que se inventa para armarlo, cuando el verdadero motivo queda oculto.

Sea lo que fuere, nosotros hacemos votos porque las roaduras más o menos graves que hayan producido en las inteligencias de las Repúblicas, entre sí, y de algunas de ellas con Naciones extrañas y amigas, sean curadas con la panacea del buen sentido y del patriotismo, que consiste en abuzonar del suelo patrio toda causa de intranquilidad, de desorden y de sacrificios inútiles.

Noticias ratificadas

PUNTAARENAS, 20.—10 a.m. Ratifican noticias por pasajeros a los puertos de Nicaragua que Zelaya levanta un gran ejército. Dicese que El Salvador guarda fronteras con 4,000 soldados. También Honduras. C.

En estos últimos tiempos 10 mil rifles, 80 cañones y multitud de ametralladoras.

Otro tanto ha hecho Figueroa. Esto, y otras cosas más, tienen casamado a Zelaya, el que espera una y gorra.

También Honduras compra una caa, armadora norteamericana 5 mil rifles, 60 cañones, 40 ametralladoras y una cantidad considerable de municiones.

Este movimiento revolucionario se viene anunciando por la prensa americana y mexicana hace algún tiempo.

Se sabe afirmativamente que Zelaya acaba de comprar un buque de guerra en Curazao, de 1,600 toneladas, buque que ya se encuentra en Bluefields a las órdenes del Gobierno de Nicaragua.

Repetimos: el caballero que nos ha suministrado las noticias anteriores está perfectamente entendido de todos estos acontecimientos.

Ladronas dentro de la casa

El gremio de sirvientes en la capital, es una calamidad. Con muy raras excepciones, que no se ladronas empuja el codo; escandalizan, faltan a sus patrones y a sus deberes, en fuo, que son una verdadera calamidad.

Y para prueba, este caso.

Pocos días ha que una del gremio, muy sencilla y útil que al parecer no parecía capaz de meter una pulga, se alzó de la casa de su patrona, la señora esposa de don Julio Grandón, con una sortija de oro guarnecida de brillantes y un valioso pañolón de seda, y desapareció de casa, dejando a la señora esposa sabido la policía no la logrado dar con ella.

Se sabe que la ladrona estuvo en varias platerías y caas de comercio, y mostró la alhaja robada preguntando el valor de la misma.

Es el persegue hasta dar con ella, pues no es posible que un hecho de esta naturaleza que sin el castigo que se merece.

Provincias El día de ayer

Valverde LIBERIA, 20.—8 a.m. Asignó entre don Raúl Santos a la candidatura valverdeña, los otros republicanos. Muy comentado el hecho.—C.

Servicio de trenes SIQUEIRAS, 20.—8 a.m. El martes llegarán trenes de San José a Retenzación y también los de Limón. El día de es trasladará fruta de la Lina. El 4 del entrante pasará primer tren directo.—C.

Mercaderías LIMÓN, 20.—10 a.m. Continúan llegando del extranjero. Aduana y muelles atestados. Primeros trenes que vapora a San José será con harina y carbón de piedra. A fines del mes llegará Minor C. Keith.—C.

Lirites con la República de Panamá

Labores del Ministro Anderson

El Ministro señor Anderson llegó en semana entrante a Costa Rica a conferenciar con el jefe de la Nación, sobre algunos importantes puntos de tratados comerciales con Panamá que el señor Anderson negoció en Washington.

La labor del señor Anderson en este delicado y difícil asunto internacional es meritoria, y la lleva muy adelantada según hemos sabido por persona que está muy al tanto de estas cosas.

De todos modos, en aquel puesto el señor Gagini y el que le toque ocupar al señor Brenes Mesén, ambos prestarán al país inmortales servicios, por quienes los nos de reconocida competencia, y ya dedicados al trabajo que es convertible entre nosotros.

El señor Gagini como el señor Brenes Mesén, cuyos retratos publicamos en esta plana, son dos de las mejores cabezas que contamos para tener la condición intelectual y moral de nuestro pueblo. Son hombres que poseen gran caudal de lices, gran carácter y energía a prueba de discultades, y de ellos tiene que esperar mucho bien el país.

Cuando se restituya la posición de ambos la emuncicaremos a nuestros lectores.

Colisión en el Colorado

En el Colorado, casi en la desembocadura del río, chocaron los vapores «Blanco» y «San Jaas». Este último resultó muy averiado. Trafa varios pasajeros. Su capitán echó el vapor a orillas del río, porque hacía mucha agua, y los pasajeros saltaron a tierra.

No hubo desgracia personal que lamentar.—C.

Concierto

Pígrama de febrero se celebrará los días 22 de febrero a las 8 p. m. en Parque Central.

19-Walk Orr, marcha, Romberg, 29-El Caballo de Bronce, obra, Auber, 30-Scandinavia, mazurka, Ganne, 41-San Yvo, fantasa, S. Jones, 5-Violetas, vals, Waldteufel.

ALFREDO MORALES F.

Intoromata a un niño

Turruabara, 17.—Antier tarde sucedió en este caserío el siguiente caso. En el patio de la casa de don Juan Castillo gateaba un niño, hijo ayo, de un niño de edad, Leonardo, sin notar la presencia del pañocho cruzado el patio un toro bravo, que envistió al pequeño. Recibió un golpe en la cabeza y orló en el pecho, de los cuales murió.—ABELARDO VEGA

Crónica roja

En el Hospital—Hirió por celos

CARTAGO, 20.—(9 a. m.) La esposa del chofo Osferino Méndez, en el patio de la casa de sus hermanas del Norte, tiene en la cabeza una herida de alguna gravedad, pero no se teme por su vida.

Otro herido

MINA TRÉS AMBOS, 17.—(Correo). Maso octavo disparó un tiro de escopeta a Rubén Cilelliano, el que fue herido en la mano derecha por tres balazos. Ayer se guara quien sea el autor del disparo a Cilelliano, equivocándose con otra persona.—C.

Por casi nada

El Director

PERALTA, 20.—(10 a. m.) En esta que José Ángel Rodríguez sostuvo con Manuel Roberto Páida a este produjo una herida en la cara, Rodríguez, que es de bastante consideración.—C.

Curat Tos — Dolor de Garganta — Ronquera — Bronquitis — Depresión de Pecho — etc., etc.

De venta en las Boticas y en la Botica LA VIOLETA

COMUNICADO

Y sus acciones costarricenses

El Sr. A. S. Burdette, auditor de la división de Costa Rica

¿Debe esto tolerarse?

Las pretensiones de la poderosa compañía banquera con respecto a los contratos por un período peregrinamente largo hacen que sea oportuno le que vamos a decir con respecto a todo que concierne a nuestros compatriotas que con sus esfuerzos y trabajo asiduo le ayudan en...

dades en el sorteo de quintas en Montejicar, los veintidós, con el pretexto de la subasta, como tales, se dividieron en bandos, dando lugar a una seria colisión con profusión de tiros, cuchilladas, palos y pedradas, 2 muertos, 2 gravísimos, muchos heridos. Los civiles apaciguaron los ánimos amanzanando a los soldados. En Buzúlo se verificó el sorteo. 5 agonizantes, 287 graves, 50 contusas.

Terrible crisis
San Lucas, 19.—Ingresaron al hospital 22 enfermos, 10 de los cuales de haberse fallecido un anciano. La crisis obrera es terrible. Emigran centenares.

Reportaje a Taft
Washington, 19.—Taft y Tugenoen, jefes de las oficinas que trabajan del canal de Panamá, sostienen los planes del canal bajo el sistema de exclusión.

Mensaje de Roosevelt
Washington, 19.—Roosevelt dirigió al Congreso un mensaje acompañado de un informe que resume las opiniones de muchos ingenieros acerca de los planes del Canal de Panamá.

Empleados ladrones
Petersburgo, 19.—Un despacho de Moscú dice que los empleados de los edificios están comprometidos en el robo de 500,000 rublos del Gobierno.

Fallece un gran Duque
Petersburgo, 19.—Falleció el gran Duque Vladimir, hijo de Pedro el Grande. El 23 se le enterró en la fortaleza de Pedro Pablo. Asistió el Czar.

310 muertos, 100 heridos
Acapulco, 19.—310 muertos, 100 heridos. La caída del techo causó muchas víctimas, media hora bastó para acabar el desastre.

Subscripción
México, 19.—La suscripción a favor de las víctimas ascendió a 10,000 dólares.

Reclamaciones que pide la United
Managua, 20.—Un representante de la United Fruit Company le Gobierno de Nicaragua para extender a la zona del Atlántico el cultivo del banano.

Para ellos..
Y no es esta la ocasión de calarse gafas de metafora para abstraherse en la contemplación del amor, en el análisis de las cosas que se proyectan ni tampoco la de recluírse en el laboratorio de un psico-físico a arebrar a las células cerebrales la misteriosa ambigüedad de su funcionamiento: ni lo es de mentalizar el amor como Ibsen, ni la de encuadrarlo en la frialdad lúgubre de una estación como Harry Campbell.

idillas, con lenguaje de cadencias, se dijeron, quienes llaman José María Saca y Oliva Ramos.
Para ellos los encantos de la vida, ya que eso habrán recibido 4 quienes la realizan a su lado.
OMAR DENGO

Óptica de Tribunales de Justicia
Los Tribunales de Justicia no dicen ayer motivo para ocuparse mayormente de ellos.
Sin embargo, los señores Jueces fallaron algunos asuntos. He los aquí:
Cosa habalá

Por estorcos
En hora le burro—no podía ser de otra manera—y por asuntos de poca monta, Justitiano Jiménez heredó el terreno Montez y Arrullo Uribe.

Por enamorado
Don Manuel López poseyó un buque tan grande y gordo, que fue la admiración de los marineros de la zona.

Homicidio
La Virgen, 17.—Rosa Alfaro, salvadoreña, fué muerta a Luis Antonio Quesada. Ambos eran amigos.

que pasa en la ciudad de las flores
Heredita, 20.—Comentan aquí desfavorablemente la separación de Brenes Mesén del Consejo. Asegúrase que ello obedeció a asuntos políticos.

Casos y cosas
Equivocados? Me alegro
Que el Gobierno atrasaba el pago de gastos postales, dijimos ayer y por cierto muy mal informados, según nos indica el señor Ministro de Hacienda.

Felicidades, amiguita
Hoy contrae matrimonio la simpática señorita Anita Mita, a quien nosotros tenemos en el más alto aprecio por su nobleza, inteligencia y bondad.

Cura empujoso
El Presbítero Camacho, el que dejó la población de San Joaquín de Heredia, los pocos años que gobernó el curato, al aquel pueblo, como enaguas de viuda alegre, está, aseada y bonita, en su afán de hacer algo por el pueblo, que se ha ido poblando de San Rafael, lugar donde radica ahora, proyecta obras de vital importancia pública en beneficio de que, entre otras, la de colocar el cielo raso a la hermosa Iglesia de aquel pueblo, que ya se ha comenzado a edificar.

terribles y grandes terremotos
Muertos y heridos a millares
Toهران, 19.—Se recibieron hoy noticia de que el violento terremoto del 23 de enero, ocurrió en la provincia de Luristán, Persia Occidental 60 aldeas, total ó parcialmente destruidas: de 5 a 6 mil muertos. Los distritos Burayud y Schahrin fueron el centro de la mayor violencia y de mayores pérdidas de vidas. Varias aldeas desaparecieron completamente. La población de Burayud pide socorros. Los campesinos perdieron su rebaño calculado en 12,000 cabezas.

AVISOS DEL DIA
A VISO. Doña Cecilia de Montelegre a bordo de su familia y sus clases privadas de Francés e Inglés, el lunes 19 de febrero próximo en un caso de habitación con ligeros de la Fundería de la Soledad.—16 10 v.

LA COCOTEA suela preparada en la tenería de Figueroa Hnos, Esparta. De venta por mayor y al detal en La Alambra No. 10 m.
VERSO 100,000 plantas de paja nueva, a precio de diez centavos planta con todo terreno y doy los platos que gustó el comprador pues no necesitó el dinero. La plantación está a 100 metros de una estación de la vía central del Ferrocarril de Costa Rica. El terreno es casi todo plano. Para permanecer 6 mi hacienda «Popayán» Las Palmas vía Limón.—MARQUEL FRANCISCO SOTO.—Enero, 26 de 1949.—28 c.

SE ALQUILA una buena casa, elegantemente amueblada. Informes en el Imperial Hotel.
A LOS REMATARIOS DE GRACIAS. Envió sobre Rodríguez O. Ingeniero Topógrafo se hace cargo de cualquier trabajo relativo a su profesión. Se encarga por contrato y medida en la zona atlántica de San José recibiendo por conducto del Lic. Don Francisco Aguilar Barquero. Alajuela, enero 29 de 1959.—10 15 v. at.

Grandes comidas conciertos hoy domingo en "La Europa"
MENÚ
21 de febrero 1959
Dinner
Beuf à l'oeuf
Menudo de volaille
Una de bofe de la muerre
Petit pois aux herbes
Biteak grille aux hommes
Desserts assortis
Café
Dinner
Hors de veure
Petits tortos du paine
Poutet nouvelle aux champignon
Macaron gratin
Paté truffé
Filet rôtí aux creason
Desserts assortis
Café Thé

Cartago, 20, 8 p. m.—Don Alejandro Chamorro, gravísimo.—Démase esta noche fallezca.—Corresponsal.

Gran comida-concierto hoy en el Imperial Hotel será tocada "La Poupée"
LECTURA a la 4ª plana
B. INFARRATA ALINA. SAN JOSE

Gran comida-concierto hoy en el Imperial Hotel será tocada "La Poupée"
LECTURA a la 4ª plana
B. INFARRATA ALINA. SAN JOSE

El señor Burdette, al saber que ha...

JOAN FERNANDEZ MORLA

Fallece un almirante
Washington, 19.—A los 77 años de edad falleció el Almirante James Green.

Madra alemana
Vigo.—Fundó la escuadra alemana puesta de 4 cruceros acorazados y cruceros exploradores con 5,900 hombres. Del castillo costarricense de San Juan de los Rios, los comandantes españoles y gallegos se rindieron al almirante.

Muecos y heredidos
Granada.—A causa de irregulari...

Diagonal de la Libertad
CARTAGO
Es, sin derecho a duda alguna, el establecimiento mejor situado que vende a los precios más al alcance de todas las fortunas.
Visítalo el Baratlito Va buena!

